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Уважаемые работники и вете-
раны дошкольного образования 
Тюменской области! Поздрав-
ляю вас с профессиональным 
праздником!

Вы посвятили себя сложно-
му и ответственному, но очень 
важному и нужному труду. Ко-
личество дошколят в нашем ре-
гионе неуклонно растет. Только 
в этом учебном году в детские 
сады пришли более 20 тысяч 
малышей. Вместе с родителями 
вы помогаете им делать первые 
шаги в самостоятельной жизни, 
познавать мир, закладываете 
основы воспитания и культуры, 
учите дружить и общаться.

Искреннее восхищение вызы-

вает ваша способность раскры-
вать таланты, пробуждать в де-
тях любознательность, приви-
вать трудолюбие и умение пре-
одолевать трудности, отвечать 
за свои поступки.

Благодарю вас за преданность 
делу, искреннюю любовь и вни-
мание к каждому ребенку, за ду-
шевную теплоту и щедрость, ко-
торые вы дарите маленьким тю-
менцам. 

Желаю вам здоровья, новых 
профессиональных побед, от-
зывчивых воспитанников и на-
дёжных соратников в лице ро-
дителей!

В.В. ЯкушеВ, губернатор 
Тюменской области.

За преданность делу

Открывая Тюмень и Сибирь
Уважаемые работники тури-

стической отрасли Тюменской 
области! Дорогие земляки! По-
здравляю вас с Всемирным 
днём туризма!

Замечательно, что интерес к 
нашему региону растёт. В  2016 
году Тюменскую область посети-
ли более двух с половиной мил-
лионов туристов и экскурсан-
тов. В этом несомненная заслу-
га каждого, кто профессиональ-
но обеспечивает интересный, 
познавательный, комфортный и 
безопасный отдых.

Каждый год открывает для нас 
новые возможности  стать цен-
тром притяжения гостей со всей 
России и из других стран: Мини-
стерство культуры России опре-
делило наш регион куратором по 

реализации федерального про-
екта «Императорский маршрут».

Музеи с их уникальными и бо-
гатейшими фондами, масштаб-
ные  культурные, спортивные, 
гастрономические фестивали 
и праздники, развитая меди-
цина, термальные источники и 
прекрасные здравницы вносят 
огромный вклад в имидж Тюмен-
ской области как туристическо-
го региона. Они стали нашей ви-
зитной карточкой.

Желаю работникам туристиче-
ской отрасли успешной реализа-
ции намеченных планов, а путе-
шественникам, открывающим 
Тюмень и Сибирь, – ярких и не-
забываемых впечатлений!

В.В. ЯкушеВ, губернатор 
Тюменской области.

Дорогие воспитатели, уважа-
емые работники дошкольных уч-
реждений и ветераны дошкольно-
го образования! Поздравляю вас с 
профессиональным праздником!

Труд воспитателя – призвание 
и огромная ответственность. 
Ведь надо уметь снова и снова 
проживать детские годы с каж-
дым ребёнком, видеть мир его 
глазами, удивляться и позна-
вать его вместе с ним, быть ря-
дом, когда нужна помощь и под-
держка. Благополучное детство 
и дальнейшая судьба каждого 
ребёнка зависит от вашей му-
дрости, терпения, внимания к 

внутреннему миру воспитанни-
ка. Примите искреннюю благо-
дарность за нежность, теплоту 
и заботу о наших малышах. Уве-
рен, что ваша доброта и педаго-
гическое мастерство превратят 
каждый день ребёнка в детском 
саду в день радости и счастья.

От всей души желаю вам здо-
ровья, неиссякаемой энергии и 
благополучия. Пусть работа при-
носит вам радость и заслужен-
ное признание, а успехи воспи-
танников станут наградой за до-
бросовестный труд!

А.В. ЖелТоухоВ, 
глава района.

Видеть мир глазами детей

В образе золотой Осени по-
явилась воспитатель детского 
сада № 3 «Вишенка» Людмила 
Вакуленко на закрепительном 
занятии по окружающему миру. 
Оказавшись в выдуманном лесу, 
дети старались не шуметь, что-
бы не мешать его обитателям. 
Они хорошо знают животных и 
их повадки, съедобные и несъе-
добные грибы, приметы осени. 
Педагог умело импровизирова-
ла, раздавая ребятишкам зада-
ния, в зависимости от их реак-
ции на ситуацию. Например, не 
успела девочка Лиза обидеть-
ся на то, что её не взяли в води-
тели автобуса, как была назна-
чена контролёром. Предложен-
ная роль понравилась – слёзы у 
ребёнка мгновенно высохли. На 
занятии средней группы присут-
ствовали больше тридцати де-
тей и ни один из них «не выпа-
дал» из поля зрения воспитате-
ля. Конечно, такое умение при-
ходит с опытом. Больше десяти 
лет Людмила Вакуленко рабо-
тает в детском саду №3 «Ви-
шенка». Когда-то пришла сюда 
устроить трёхлетнего сынишку 
и неожиданно получила предло-
жение стать воспитателем. Она 
называет это счастливым сте-
чением обстоятельств. Людми-
ла Вакуленко окончила Голыш-
мановское педучилище (ныне 
агропедколледж) и Ишимский 
пединститут. Начинала трудить-
ся в тандеме с Ниной Алексан-
дровной Горбуновой, многому 
у неё научилась в воспитатель-
ном деле.

– В первые годы работы я ис-
пользовала проектный метод 
«Паутинка», способствующий 
развитию одновременно всех 
видов познавательной актив-
ности дошкольников, – расска-

зывает Людмила Бахтияровна. 
– Эта технология осталась ак-
туальной для занятий по феде-
ральным государственным об-
разовательным стандартам. 
Три года назад стали занимать-
ся по региональной программе 
«Мозаика» с уклоном на изуче-
ние родного края. Сейчас в ра-
боте с детьми конспекты заня-
тий, от которых нельзя отсту-
пить, уже не пишутся. Если ма-
лыши что-то не усвоили, можем 
вернуться к отработке пробелов 
в течение всего дня: и во вре-
мя игры, и на прогулке. Каж-
дый вечер родителям сове-
тую, что нужно потренировать 
– прислушиваются. Современ-
ный подход воспитания: увле-
кать детей за собой, но с учё-
том их желаний. Говорить надо 
о том, что волнует ребятишек и 
обязательно поддерживать дет-
скую любознательность. Иначе 
они могут замкнуться в себе и 
перестать интересоваться чем-
то новым, а это отрицательно 
сказывается на развитии де-
тей. Я уже выпустила одну груп-
пу, сейчас мои ребятишки учат-
ся в третьем классе. Часто при-
ходят ко мне в гости, дарят по-
делки.

Сегодняшние воспитанники 
тоже полюбили Людмилу Бахти-
яровну всей детской душой. На-
перебой старались похвастать-
ся, какая у них хорошая, добрая 
и красивая воспитательница. 

– Она играет с нами много: в 
машинки, куклы, конструкторы, 
буквы учит и ходит гулять, – по-
дытожили малыши.

Людмила Вакуленко отвеча-
ет своим подопечным взаим-
ностью: даже во время отпуска 
прибегала к ним в гости. Еже-
дневно звонила своей помощ-
нице Татьяне Тагильцевой – уз-
нать, всё ли в порядке с детьми. 

– Это у меня просто такой бес-

покойный характер, Татьяне Пе-
тровне доверяю ребятишек с 
лёгким сердцем, знаю, что за 
каждым досмотрит – говорит 
Л.Б. Вакуленко. – Мы работа-
ем четыре года вместе, пони-
маем друг друга с полувзгляда. 
У неё есть специальное образо-
вание, всегда помогает в подго-
товке занятий. На подмене – мо-
лодой специалист Евгения Вла-
димировна Борисова. Дети к ней 
тянутся, что очень важно в нашей 
профессии. Думаю, из неё полу-
чится отличный воспитатель.

Главный «конёк» Людмилы Ва-
куленко – стремление к профес-
сиональному росту через уча-
стие в конкурсах. В 2012 году 
впервые попробовала свои пе-
дагогические силы на районном 
конкурсе профмастерства, где в 
номинации «Воспитатель года» 
заняла второе место. Спустя 
два года снова выдержала кон-
курсные испытания и стала по-
бедителем, в дальнейшем была 
участницей регионального эта-
па конкурса «Педагог года». Не-
давно отправила видеоролик на 
заочный конкурс «Детские сады 
Тюменской области», который 
будет оцениваться интернет-го-
лосованием. 

– Успехи в профессии – это и 
заслуга моего мужа Виктора, мы 
с ним вместе уже 18 лет, – отме-
тила Людмила Бахтияровна. – 
Он поддерживает меня во всём, 
это придаёт уверенности в себе 
и сил для новых свершений. 

Часто Людмилу Вакуленко 
приглашают на показательные 
занятия к студентам дошколь-
ного отделения Голышманов-
ского агропедколледжа. Сей-
час она загорелась идей стать 
экспертом чемпионата рабочих 
профессий WorldSkill, подала за-
явку – ждёт ответа. 

оксана ТИТеНко. 
Фото Алексея БоДРоВА.

Детство всегда рядом

Главная забота осени – уборка урожая. Голышмановские аграрии 
приближаются к его завершению. По плану нужно убрать почти 55 
тысяч гектаров. На сегодня обмолочено больше 80 процентов пло-
щадей. Часть хозяйств завершили уборку, сейчас занимаются за-
сыпкой семян и вспашкой зяби. В полях остаются комбайны круп-
ных предприятий: ООО СП Голышмановское, ООО СП Малышенское, 
КФХ Исмакова Ж.К., Турчина А.Л., Коняшина В.Ф., КФХ «Скороду-
мово», ООО «Грачи». В выходные совместными усилиями всех сель-
хозпредприятий района заложили в закрома 100 тысяч тонн зерно-
вых и зернобобовых культур. Сейчас уже пройден рубеж в 110 ты-
сяч тонн. Поздравляю полеводов с большой победой! Самый весо-
мый вклад в каравай этого года внесли предприятия, которые по-
лучают высокий урожай. Около 25 центнеров с гектара – результат 
ООО Юг-Агро, КФХ Никифорово, ИП Сурганов, ООО Агрофонд, ИП 
Турчин, ООО Успех, ООО Артур, КФХ Гарант. Свыше этого показате-
ля намолот составил в ООО Сибирия, ООО Винокурово, ООО СП Го-
лышмановское, ООО СП Малышенское. Урожайность в Тюменских 
молочных фермах – 35 центнеров с гектара. Уважаемые хлеборобы, 
я верю, в ваших силах успешно и с минимальными потерями завер-
шить текущую осеннюю страду.

А.В. ЖелТоухоВ, глава района.

есть сто тысяч тонн!

Человек и его дело

людмила Вакуленко в окружении своих любимых воспитанников. 
Вместе играют – никогда не скучают.



27 сентября 2017 г.«ГОЛЫШМАНОВСКИЙ ВЕСТНИК»2 стр.

Трудоустройство инвалидов: проблемы и перспективы

Люди с ограниченными возможно-
стями в здоровье на протяжении жиз-
ни сталкиваются с многими социаль-
ными, бытовыми, психологическими 
трудностями. Одна из них – ограни-
чение в труде. О проблемах и пер-
спективах трудоустройства беседу-
ем с директором Центра занятости 
МаринОй УсОЛьЦевОй.

– Марина Григорьевна, в районе вы-
полняют поручение Губернатора обла-
сти по трудоустройству инвалидов. С 
чем это связано и позволит ли это ре-
шить проблемы инвалидов?

– Минтрудом России перед государ-
ством поставлена задача – повысить уро-
вень трудоустройства инвалидов к 2020 
году до 50% от числа инвалидов трудо-
способного возраста. В этом году до всех 
регионов России доведён целевой пока-
затель – третья часть инвалидов долж-
на быть трудоустроена. Это поможет ре-
шать задачи профессиональной реаби-
литации, адаптации в обществе, и в це-
лом повысить уровень жизни инвалидов 
за счёт дополнительного к пенсии зара-
ботка. В Голышмановском районе прожи-
вают более семисот инвалидов трудоспо-
собного возраста, 158 из них заняты тру-
довой деятельностью. Почти сто человек 
ещё необходимо трудоустроить на пред-
приятиях и организациях района, в сель-
ских поселениях. 

– какие меры предпринимает Центр 
занятости, его специалисты, чтобы 
привлечь инвалидов к труду?

– Сейчас изменилась сама технология 
нашей работы. Мы не должны ждать, когда 
к нам обратятся инвалиды – мы выступа-

ем с инициативой трудоустройства. Бюро 
медико-социальной экспертизы разраба-
тывает индивидуальную программу реа-
билитации или абилитации каждому ин-
валиду (ИПРА). После получения выписки 
из ИПРА, поступившей в Банк данных ин-
валидов, специалисты службы занятости 
начинают индивидуальную работу с инва-
лидом: разрабатывают перечень меро-
приятий по профессиональной реабили-
тации или абилитации и направляют уве-
домление с приглашением для определе-
ния возможных вариантов его занятости. 
К сожалению, далеко не каждый человек 
с ограничениями в здоровье идёт в Центр 
занятости.

– Выходит, что инвалиды, получа-
ющие гарантированные социальные 
выплаты, не стремятся работать?

– Да, мотивация инвалидов оставляет 
желать лучшего. Этому много разных при-
чин. К примеру, в городе инвалиду мате-
риально сложнее прожить на одну пен-
сию, более высокий уровень жизни за-
ставляет искать заработок. У нас сельская 
местность, люди приспособились жить за 
счёт подсобного хозяйства, сада, огоро-
да. Кто не имеет опыта работы или долго 
не трудился официально, тот не уверен в 
своих профессиональных навыках, квали-
фикации, или вообще не имеет профес-
сионального образования, привычки к ре-
жиму работы. Приведу пример. Пытались 
в счет квоты устроить на предприятие ин-
валида на должность оператора. Образо-
вание позволяет, стажировка показала – 
с работой справится. Когда была достиг-
нута договоренность с работодателем, до 
девушки едва дозвонились. Оказалось – 
заболел ребёнок, потом сама, в резуль-
тате просто не вышла на работу, никого 
не предупредив, сработала привычка си-
деть дома.

Есть ещё одна проблема – неформаль-

ная занятость. С инвалидом недобро-
совестному работодателю ещё проще, 
чем со здоровым человеком: временно 
или сезонно поработал, на официальное 
трудоустройство не претендует, отпуска 
или больничного не требует, принимать, 
увольнять не нужно, можно не платить го-
сударству налоги. Да и самих инвалидов 
вполне устраивает временный нефор-
мальный заработок. Не надо информи-
ровать о работе пенсионный фонд.

– Марина Григорьевна, но как поме-
нять сформировавшиеся в обществе 
стереотипы? Работодатели неохотно 
принимают на работу людей с ограни-
чениями в здоровье.

– Уровень толерантности в обществе, 
действительно, невысокий. Мы помогли 
трудоустроиться женщине с проблема-
ми в здоровье. Руководитель учрежде-
ния неоднократно высказывал сотрудни-
кам ЦЗН свое недовольство тем, что ра-
ботница не вписывается своим внешним 
видом в окружение. Считаю, что такое от-
ношение к людям с ограниченными воз-
можностями недопустимо. Мы – руково-
дители учреждений, предприятий, долж-
ны идти навстречу инвалидам. На деле 
выходит иначе. В некоторых странах по 
законодательству работодатели обяза-
ны предоставлять рабочие места инва-
лидам, закреплять за ними наставников, 
которые осуществляют контроль, помога-
ют освоиться на рабочем месте.

– какие мероприятия может пред-
ложить Центр занятости работодате-
лям для трудоустройства инвалидов?

– Работодателям стоит активнее поль-
зоваться возможностями трудоустрой-
ства инвалидов. В области разработа-
ны дополнительные мероприятия по ор-
ганизации рабочих мест для инвалидов с 
возмещением нормативных затрат. Есть 
возможность за счет областного бюдже-

та создать временные или постоянные ра-
бочие места. Ждем таких работодателей в 
Центре занятости. В районе их более ше-
стисот – юридических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей. Если каждый при-
мет по одному работнику-инвалиду, зада-
ча по защите от безработицы людей с по-
ниженной конкурентоспособностью на 
рынке труда будет вполне решаемой. 

– каких результатов по содействию 
трудоустройству инвалидов удалось 
достичь Центру занятости?

– С начала года более семидесяти ин-
валидов обратились в Центр занятости в 
поисках работы. Помощь в трудоустрой-
стве оказана большинству из них. 23 ин-
валида трудоустроены на заявленные ра-
ботодателями вакантные рабочие места в 
районе по направлению службы занято-
сти, в том числе семь – на рабочие места 
в счет квоты. Десять человек направле-
ны на общественные и временные места 
как испытывающие трудности в поиске 
работы. 25 инвалидов трудоустроены на 
созданные рабочие места с возмещени-
ем работодателю нормативных затрат на 
организацию и оснащение рабочих мест. 
Планируется до конца года ещё создать 
около двадцати рабочих мест, в том чис-
ле два оборудованных рабочих места. 
Два инвалида в этом году, воспользовав-
шись финансовой поддержкой, откры-
ли собственное дело. Будем продолжать 
ориентировать на предпринимательскую 
деятельность. Во главу угла поставлена 
задача по привлечению работодателей 
к содействию занятости инвалидов. Но 
всё-таки трудоустроить человека без его 
желания невозможно, поэтому хочется 
сказать инвалидам – достойный уровень 
вашей жизни зависит и от вашего вклада 
тоже, а не только от размера пенсии по 
инвалидности. Выбор за вами.

любовь АлекСееВА.

Интервью по поводу

Памяти батюшки Анатолия

Однажды мы спросили у ба-
тюшки Анатолия: «В чём сча-
стье: иметь много денег, высо-
кую должность? Или счастье – 
в семье, детях?» Батюшка вы-
слушал наши предположения и 
с улыбкой ответил: «В чём сча-

стье? В любви...» И как-то сра-
зу стало всё понятно. Наша 
беда, что мы не можем дове-
риться всецело Богу. Не можем 
поверить, что есть тот, кто лю-
бит нас больше всех. Мы вооб-
ще не очень-то верим в любовь, 

больше – в себя, в возможности 
этого мира. Поэтому бывает так 
сложно. А батюшка своим при-
мером показывал нам, как нуж-
но любить и жалеть, перено-
сить скорби и испытания, как 
терпеть и смиряться, положив-
шись на волю Божью…

Сколько людей – столько и пу-
тей ко спасению. Анатолий Та-
таренко крестился уже в зре-
лом возрасте, в 41 год, в Зна-
менском кафедральном соборе 
Тюмени, там же с 1998 года слу-
жил диаконом. Спустя два года 
архиепископом Тобольским и 
Тюменским Димитрием возве-
дён в сан священника. В 2001 
году направлен на служение 
в Вознесенский храм посёлка 
Голышманово. Помню, мы вме-
сте с отцом Анатолием езди-
ли на Рождественские чтения в 
Тюмень, были в Знаменском со-
боре, и многие люди подходи-
ли к нашему батюшке, привет-
ствовали его, просили благо-
словения. Нам ещё предстояло 
узнать, как дорог духовный на-
ставник своим чадам... 

Осенью 2004 года под про-
низывающим ветром настоя-
тель освящал место под буду-
щую церковь, с главой района 
А.В. Желтоуховым закладыва-
ли первый камень в её основа-
ние. Спустя пять лет белокамен-
ный храм Вознесенья Господня 
распахнул свои двери для при-
хожан. Все хозяйственные дела 
были на плечах батюшки Анато-
лия. Он умел и на деревообраба-
тывающем станке работать, и на 
токарном, и в автомобилях раз-
бирался. Вместе с прихожанами 
выезжал по грибы, на церковном 
поле картошку копал, надо было 
отправлять часть овощей для 
студентов Тобольской семина-
рии. Доброй традицией в посёл-
ке стали Крестный ход на реку и 
купание в проруби на праздник 
Крещения. Батюшка входил в 
купель в числе первых, выходил 
бодрый, обновлённый, с сияю-
щей улыбкой. И остальные ре-
шившиеся уже не страшились 
ледяной воды. 

За каждодневными хлопота-
ми не оставлял без духовно-
го попечения прихожан. В вос-
кресную школу спешили детки, 
вереницей выстраивались ко 
Причастию. Учили молитвы, го-
товили концерты, выезжали на 
встречи со сверстниками в со-
седние районы. Есть воспитан-
ники, которые окончили семи-
нарию, учатся в духовном учи-
лище. Верной спутницей жизни, 
первой помощницей батюшке 
была матушка Ольга: занима-
лась с детками, учила девочек 
рукоделию, на её попечении на-
ходилась церковная библиоте-
ка.

Батюшка часто говорил, что 
Бог всегда рядом, он не остав-
ляет нас никогда. Если в жизни 
что-то происходит, надо при-
нимать это как волю Божью, не 
сокрушаться: «За что?», а по-
думать: «Для чего мне это?» По 
прошествии времени оказыва-
ется, что всё было только к до-
бру. В прошлом году батюшка 
побывал на Афоне. С собой взял 
записочки с именами болящих, 
за которых просили помолиться 
прихожане у афонских святынь. 
И батюшка, сам немощный, мо-
лился в скитах и монастырях за 
каждого из страждущих. Хотел 
съездить на Афон ещё раз – не 
успел... 

В последние дни жизни, ког-
да батюшка уже не вставал с по-
стели, он позвал к себе худож-
ника Евгения Корнильцева-Бы-
стринского.

– Мы попили чаю, батюш-
ка рассказывал, как приходит-
ся молиться лёжа... А потом 
попросил меня написать икону 
Богоматери «Всецарица». Ска-
зал, что обязательно она долж-
на быть в нашем храме, – делит-
ся Евгений. – Перед этим обра-
зом молятся об исцелении от 
онкологических заболеваний. 
В ближайшее время приступлю 
к работе.

Когда прощались с отцом 
Анатолием в храме, люди пла-
кали, каждый вспоминал что-то 
своё, сокровенное. Все отме-

чали его необыкновенную до-
броту. 

– К нашему батюшке на ис-
поведь придёшь, а он слушает 
тебя, словно и печали, и радо-
сти с тобой вместе пережива-
ет, – рассказывает прихожан-
ка Вера. – А вот я недавно в Тю-
мени была на исповеди, так там 
торопят: скорей говори, Еван-
гелие целуй, и никому дела нет, 
что у тебя на сердце... Батюш-
ка умер мгновенно, а боль нам 
оставил навсегда.

Литургию и отпевание совер-
шал владыка Тихон в сослуже-
нии с духовенством Ишимской 
епархии. Рядом со священника-
ми стояли и внуки отца Анато-
лия. Он воспитывал их в вере, с 
раннего утра мальчишки уже на 
службе. Батюшка очень хотел, 
чтобы выбрали они путь слу-
жения Богу, и радовался, когда 
ребята поступили в Ишимскую 
православную гимназию. Всег-
да повторял, что к вере нельзя 
привести принуждением, опять 
же только собственным приме-
ром: молитвы, соблюдения по-
стов, неосуждения ближнего. 
Не читал нравоучений, но умел 
на проповеди сказать так, что 
каждый слышал ответ на свои 
сомнения и тревоги. 

Один старец своим после-
дователям в монастыре нака-
нуне смерти оставил такое на-
путствие: «После меня всё бу-
дет по-другому. не хуже и не 
лучше. не сравнивайте. Про-
сто по-другому. всегда будьте 
с Церковью. не смущайтесь и 
продолжайте служить ей». При-
менимы эти слова и сейчас для 
нас. Под сводами храма успока-
ивается душа. Будут здесь про-
должаться всенощные и литур-
гии, совершаться крещения и 
исповеди, будут возноситься 
молитвы за первого настояте-
ля храма... И стоит только за-
глянуть в своё сердце и прислу-
шаться... Слышите, это батюш-
ка Анатолий с нами беседует: 
«Ничего, Господь всё управит...»

Ирина шАДРИНА.
Фото из личного архива.

Батюшка Анатолий во время поездки на Афон 
в ноябре прошлого года. Таким мы его запомним
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В новом учебном году Голышмановский район присо-
единился к Российскому движению школьников. Эта об-
щероссийская общественно-государственная детско-
юношеская организация создана по указу президента 
России при Федеральном агентстве по делам молодёжи 
в октябре 2015 года. Цель её деятельности – построить 
единую воспитательную систему в стране, которая каж-
дому ученику предоставит равные возможности для раз-
вития своих способностей, самоопределения в жизни, 
участия в проектах, мероприятиях и программах. Рос-
сийское движение школьников возглавляет космонавт 
Сергей Рязанцев. В новую организацию принимают де-
тей с восьми лет, членство является добровольным. В 
Голышмановском районе при молодёжном центре об-
разован муниципальный штаб Российского движения 
школьников. Его куратором назначена педагог-органи-
затор Елена Воронова. Ответственные за основные на-
правления работы – Дмитрий Баянов, Надежда Степа-
нова, Иван Попов и Евгений Дьяченко. За каждым из них 
закреплены по три помощника из детско-молодёжного 
общественного объединения «Ноосфера».

– В нашем районе накоплен богатый опыт работы с 
детскими организациями, которые действуют в шко-
лах с 1996 года, – отметила Е.Н. Воронова. – Например, 
региональным штабом РДШ рекомендовано развивать 
КВНовское движение, мы хорошо знакомы с этой фор-
мой работы. В приоритете – воспитание патриотизма, 
волонтёрство, краеведение, проектная деятельность, 
популяризация здорового образа жизни. Обязательно 
будем организовывать учёбы для активистов российско-
го движения школьников. Предлагаю ребятам зареги-
стрироваться на сайте РДШ, который открывает боль-
шие возможности. Участвуйте в конкурсах и выигрывай-
те путёвки во всероссийские детские центры «Орлёнок», 
«Океан», «Артек». Там же на открытой площадке можно 
создать профиль и размещать в нём собственные проек-
ты и ставить оценки сверстникам со всей страны. Шанс 
проявить себя есть у каждого! 

 оксана ТИТеНко.

Проявить себя
Молодёжные инициативы

Золотой знак ГТО

Получение золотых знаков ГТО на 
торжественной линейке по случаю 
начала учебного года стало прият-
ным событием для Василисы Бо-
бровской и Евгения Филиппова – 
студентов Голышмановского агропе-
дагогического колледжа. Оба приш-
ли сюда учиться после окончания де-
вяти классов. 

Василиса сейчас на третьем кур-
се, выбрала для себя профессию 
«Повар. Технолог. Кондитер», хотя в 
душе, признаётся, тяготеет к спор-
ту. Восемь лет она занимается борь-
бой в Голышмановской спортшколе у 
тренера Натальи Гущиной. Главным 
своим достижением за эти годы Ва-
силиса считает победу на чемпиона-
те Уральского федерального округа, 
она имеет звание кандидата в масте-
ра спорта. Всё свободное время тра-
тит на тренировки – по шесть дней 
в неделю. Василиса пожелала про-
верить свои силы в сдаче комплек-
са ГТО.

По наклонам на гибкость, отжима-
нию и прессу девушка перевыпол-
нила норму на золотой знак. Сда-
вала подтягивания, прыжки, бег на 

короткую и длинную дистанции. Те-
перь Василиса уверена, что в буду-
щем выполнит нормы ГТО уже в дру-
гих возрастных категориях.

Евгений Филиппов учится на чет-
вёртом курсе физкультурного отде-
ления. Со школьных лет увлекается 
лёгкой атлетикой, выступает за ко-
манду района в состязаниях по бегу 
и на лыжах. В прошедших соревно-
ваниях среди ссузов стал лучшим в 
области по бегу на 400 метров и се-
ребряным призёром на дистанции 
в 200 метров. Евгений – спортсмен 
универсальный. Играет в футбол, во-
лейбол, баскетбол. Помимо основ-
ных занятий под руководством учи-
теля физкультуры Михаила Педчен-
ко, Евгений дополнительно трениру-
ется, занимается силовой гимнасти-
кой. Нормативы ГТО шестой ступени 
спортивному парню поддались. Сам 
он признаётся:

– Хотел достичь золотого знака. 
Думаю, это пригодится в будущем 
при сдаче выпускных экзаменов и 
в армии. После колледжа планирую 
пойти служить.

Евгений отмечает, что спорт помо-
гает ему вести здоровый образ жиз-
ни, быть в форме. Он считает, что 
каждый должен попробовать сдать 

комплекс ГТО. Пусть не на знак, не 
для кого-то, а просто для себя – про-
верить, на что ты способен, самоут-
вердиться.

Нормативы на золотой знак выпол-
нили ещё двое студентов физкуль-
турного отделения агропедколледжа 
– Руслан Сейпилов и Владимир Пед-
ченко. Всего же за прошлый учебный 
год, по словам заместителя дирек-
тора по воспитательной работе и со-
циальным вопросам Ирины Макаро-
вой, нормы ГТО сдали 234 студента. 
Активно сдают нормативы и сами 
преподаватели во главе с директо-
ром колледжа Галиной Прейс. 56 пе-
дагогов уже прошли спортивные ис-
пытания. Аркадий Теремов и Васи-
лий Сычёв выполнили нормативы на 
золотой знак. 

Внедрение норм ГТО в колледже, 
как и во всех учебных учреждениях, 
началось постепенно – добавляли 
элементы в спортивные соревнова-
ния, дни здоровья. Сейчас колледж 
готовится к очередной областной 
спартакиаде ссузов, теперь она тоже 
будет включать в программу сорев-
нований сдачу нормативов ГТО.

Надежда ЧеРеПАНоВА.
Фото автора и с сайта 

«Голышмановский спорт».

спорт

Золотой знак ГТо евгению Филиппову вручила 
директор агропедколледжа Галина Прейс 

на торжественной линейке

По нескольким нормативам 
ГТо Василиса Бобровская 

перевыполнила норму на «золото»

Творческая мастерская

В день открытых дверей в Голыш-
мановской школе искусств родите-
лей и детей встречали ростовые ку-
клы. Танцевальный коллектив «Гло-
рия» порадовал красивым хорово-
дом. В концертном зале органи-
заторы предложили посмотреть 
презентацию об известном земляке 
Леониде Ивановиче Шарохе, чьим 
именем названа школа. Препода-
ватели и воспитанники выступили с 

творческими номерами. Затем го-
стей мероприятия разделили на три 
группы. На мастер-классах они про-
бовали себя в роли музыкантов, ху-
дожников и танцоров, получая новые 
эмоции и знания. 

В школе искусств действуют четы-
ре отделения: музыкальное, изобра-
зительного искусства, хореографи-
ческое и раннего эстетического раз-
вития. С прошлого учебного года пе-
дагоги работают не только с детьми. 

– К нам пришли уже больше десят-
ка взрослых людей, они учатся рисо-

Мир искусства

Мастер-класс по изобразительному искусству педагога ДшИ 
Ирины казанцевой вызвал интерес у детей

вать, играть на фортепиано, гитаре, 
аккордеоне, – отметила заместитель 
директора по учебной работе Ирина 
Климова. – По муниципальному за-
данию нынче в школе обучаются 500 
человек, из них свыше 160 – на хоре-
ографическом отделении. Набира-
ем детей, начиная с первого класса. 
Воспитанники школы искусств полу-
чают предпрофильное образование. 
Главная наша задача – подготовка ка-
дров для дальнейшего обучения в уч-
реждениях культуры. У нас созданы 
структурные подразделения на базе 
сельских образовательных учрежде-
ний. Наши преподаватели обучают 
изобразительному искусству и хоро-
вому пению в Малышенской школе, 
художественному творчеству – в Бо-
ровлянской, а хореографии – в Мед-
ведевской и школах № 2 и № 4. С ян-
варя текущего года открыли структур-
ные подразделения при Ламенской, 
Земляновской, Евсинской и Средне-
чирковской школах. Там ребята осва-
ивают музыкальное и художествен-
ное творчество. Материально-техни-
ческая база у нас хорошая, не хвата-
ет лишь большого концертного рояля.

Двадцать первого октября педаго-
ги школы искусств будут проводить 
областной конкурс-фестиваль ис-
кусств «Таланты Тюменского края», 
посвящённый 90-летию со дня рож-
дения Леонида Шарохи. Приняли 
уже заявки на второй тур, готовят-
ся к встрече участников, ведущих 
специалистов культуры и искусства, 
зрителей. 

оксана ТИТеНко.
Фото предоставлено 

телестудией «лТР».

Если нужна помощь

 Семнадцать одиноких пенсионеров Гладиловского по-
селения находятся под опекой двух социальных работ-
ников – Ирины Баженовой и Галины Сердюковой. Жен-
щины обслуживают пожилых людей на дому: покупают 
продукты питания и лекарства, делают уборку, выполня-
ют садово-огородные работы. 

Селяне, попавшие в трудную жизненную ситуацию, 
тоже нуждаются в социальной защите. С начала этого 
года оформлено девять заявлений на оказание матери-
альной помощи. 

– Среди них – два обращения от погорельцев. Постра-
давшим от пожара семьям выделено через управление 
соцзащиты по 50 тысяч рублей на предметы первой не-
обходимости, – рассказывает специалист по социальной 
работе Елена Маленкова. – Всего жителям нашего посе-
ления было выделено 160 тысяч рублей материальной 
помощи. Мы приняли свыше двухсот заявлений на ока-
зание мер социальной поддержки, например, на получе-
ние ежемесячного пособия на ребёнка, на региональный 
материнский капитал, на субсидии на оплату жилищно-
коммунальных услуг, на адресную помощь и другие. Две 
семьи стали участниками областной программы по вы-
ходу на самообеспечение. На предоставленные средства 
семьи приобрели сельхозживотных и корма.

оксана ТИТеНко. 

социальная поддержка



Газета выпускается при финансовой
поддержке Правительства Тюменской области.

УЧРЕДИТЕЛЬ

АДРЕС РЕДАКЦИИ: РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ТЕЛЕФОНЫ:ИЗДАТЕЛЬ
Автономная некоммерческая организация 

«Информационно-издательский центр 
«Голышмановский вестник».

Адрес: 627300, р.п. Голышманово, 
ул. Садовая, 86.

627300, р.п. Голышманово, ул. Садовая, 86.
Принимаются с 8 до 16 часов.

Телефон для справок – 2-69-74.

Ответственность за достоверность
рекламных материалов и объявлений

несут рекламодатели.

главный редактор – 2-55-13;
отдел социальных проблем – 2-50-34;

агропромотдел – 2-56-69;
бухгалтерия – 2-56-75.

Газета отпечатана в Ишимской типографии. Адрес: 627750, г. Ишим, ул. Чкалова, 17. Объём – один печатный лист.
Подпись в печать по графику в 11.00. Подписано в печать в 11.00.

e-mail: gol_vestnik@mail.ru, info@golvestnik.ru

Департамент по общественным связям,
коммуникациям и молодёжной политике 

Тюменской области
Адрес: 625004, г. Тюмень, ул. Володарского, 45.

Газета зарегистрирована Управлением
Федеральной службы по надзору в сфере связи, 

информационных технологий и массовых 
коммуникаций по Тюменской области,

Ханты-Мансийскому автономному округу – 
Югре и Ямало-Ненецкому автономному округу

Свидетельство о регистрации
ПИ № ТУ72-01400 от 22 декабря 2016 г.

Подписной индекс: 54337

ТИРАЖ  4057  ЗАкАЗ № 77

www.golvestnik.ru             www. vk.com/moiposelok             www. ok.ru/moiposelok             www. fb.com/golyshmanovo             www. youtube.com/golyshmanovo

Главный редактор
е.Ю. леДАкоВА

РеДАкТоР И.Н. шАДРИНА


